
 

Antrag, eingebracht in der Gemeinderatssitzung vom 14. Dezember 2023 von Klubobmann 

Mag. Alexis Pascuttini  

 

An den 

Gemeinderat der  
Landeshauptstadt Graz 

 

Graz, am 14. Dezember 2023 

 

 

Betreff: Verkehrslösung für Fußgänger und Radfahrer beim Café Pucher  

Antrag 

 

Sehr geehrte Frau Bürgermeister! 

 
Im Rahmen mehrerer Bürgergespräche wurde uns mehrfach mitgeteilt, dass die Verkehrssituation für 

Fußgänger und Radfahrer im Bereich des Café Pucher an der Kreuzung Eggenberger Straße/ Alte 

Poststraße immer wieder zu gefährlichen Situation führt.  

 

Nach einem Lokalaugenschein und einer Begehung 

konnten wir feststellen, dass vor allem die (im Bild 

markierte) Grünfläche zu einer zusätzlichen 

Verschärfung der Problematik führt. Viele Fußgänger 

weichen ohnehin auf diese Fläche aus, da sie ansonsten 

mit den Besuchern des Gastgartens kollidieren würden. 
Das führt im Winter witterungsbedingt einerseits zu 

Gefahrensituation, andererseits wird dadurch 

verhindert, dass die Grünfläche im Sommer auch 

tatsächlich „ergrünen“ kann.  

 

Noch dazu kommt, dass die Grünfläche die Gefahrenstelle zusätzlich verengt und die Situation noch 

unübersichtlicher gestaltet, da der Fußweg aufgrund dessen künstlich verschmälert wird. Da der 

Fußweg dann in weiterer Folge mit dem Radweg zusammenläuft, braucht es hier einen deutlicheren 

Übergang, denn aktuell wirkt es so, als würde der Fußweg aufhören. 

 
Würde die Grünfläche aber als Erweiterung des Gehsteiges dienen, könnte sowohl die Kreuzung 

beziehungsweise die Zusammenführung zwischen Fuß- und Radweg übersichtlicher gestaltet werden, 

andererseits würde der Fußweg nicht mehr direkt am Gastgarten vorbeilaufen, was ebenfalls 

Konfliktpotential aus der Situation herausnimmt.  

 

 

Daher stelle ich namens des (Korruptions-) Freien Gemeinderatsklubs nachfolgenden 

 

Antrag 

gem. § 17 der GO f. d. Gemeinderat 

der Landeshauptstadt Graz 

 

Der Gemeinderat wolle beschließen:  

 

Die zuständigen Stellen im Magistrat der Stadt Graz mögen prüfen, ob und bis wann die Entfernung 

der genannten Grünfläche möglich ist.    


